
¿Cómo fueron los inicios de Industrias Ríos? 

El embrión de Ind. Ríos, es la compra de un pequeño taller en el patio interior de una casa en la calle
Mallorca, a principio de los años 60. A finales de esta década, y ya con la denominación de Talleres Ríos,
se traslada a una nave industrial, en la cercana calle Trabajo, ampliando el parque de maquinaria y de
personal; pasando de hacer pequeños trabajos, a trabajos en serie para empresas de la ciudad, como
Pegaso,..,etc.

¿Cómo ha sido la evolución de la empresa en estos 44 años?

La empresa paso de ser un pequeño taller con 4 personas, a un taller con 15/20 personas, a principio
de los 70, y ya con una estructura, que exigía los clientes. Se van comprando nuevas máquinas,
rectificadoras, tornos, etc; se buscan nuevos productos, containers, diseño de máquina para cosechado
de patatas,.., etc. A finales de esta década se da el gran salto, comprando en torno japonés CNC marca
Takisawa, y esto da pie a una mejora de productiva y de calidad, consiguiendo, por calidad, que las
piezas que se servían a Pegaso fueran directamente a la línea de montaje. En la década de los 80, con el
desarrollo de la ciudad, Industrias Ríos SL, se traslada al nuevo polígono San Cristóbal, y esto trae
consigo la compra de nuevas fresadoras, de CNC, y la ampliación de la capacidad productiva, entrando
en el mercado de piezas para el sector militar; todo esto obliga a la fiabilización de un departamento de
calidad, que controle el producto y vigile el buen hacer de la empresa.  A finales de los 80 y principio de
los 90, con la crisis, nos vemos obligados a un cambio productivo, pasando de ser un taller de
fabricación de piezas en serie, para prácticamente un cliente, a un taller de fabricación de utillajes,
piezas únicas y series cortas, estableciendo además un departamento de ingeniería. A finales de los 90,
se da el salto a Europa, haciendo pequeños trabajos de apoyo a empresas del sector de la automoción.
Con el cambio de siglo, entramos la nueva dirección y continuamos con nuestra expansión, nacional e
internacional. Se empieza a colaborar en proyectos de Ï+D con Cartif. La crisis del 2008, nos pone en
aviso y se reajustan nuestros sistemas productivos y se amplía nuestra búsqueda de nuevos clientes,
nacionales e internacionales, y la búsqueda de nuevos productos. Así llegamos hasta estos días, de
crisis, también, en los que seguimos nuestra evolución.
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¿Cuál es hoy la dimensión y estructura de
Industrias Ríos?

En la actualidad nuestra empresa está formada por
el departamento de Administración, Financiero,
Calidad, Fabricación e Ingeniería e I+D.
En total somos 30 personas, de las 5 somos
ingenieros.

A lo largo de tu trayectoria profesional,
¿Cuál ha sido el momento más retador? 
¿Si pudieras elegir vuestro mayor logro
durante estos años cuál sería?

Los momentos más retadores, son los momentos de
la crisis, en los que tienes que ver los puntos fuertes
y los débiles de la empresa y sobreponerte a la
misma, saliendo más fuerte. 
Nuestro mayor logro, es sobrevivir a las crisis y el
prestigio de nuestra empresa.

¿Qué destacarías de tu Equipo?

“La anarquía”, y me explico. Todos trabajamos para
todos y con todos; como uno de nuestros puntos
fuertes es la realización de trabajos urgentes o muy
urgentes; nuestra gente es capaz de integrar la
urgencia con una respuesta muy rápida, dando el
servicio al cliente en tiempo y calidad.

¿Qué incorporación de perfiles profesionales
consideras fundamentales para el año 2022?

En nuestro caso, técnicos especialistas, tanto a nivel
ingeniería, como a nivel FP.
Siempre estamos buscando personal.

Atraer el Talento es un desafío para cualquier
empresa, ¿Cómo consigue Industrias Ríos
captar el Talento?

Desde el primer momento intentamos que conozcan la
filosofía de la empresa y que les gusta el trabajo de taller
pasando por todas zonas; por desgracia esto no siempre
se consigue, y en muchos de los casos al cabo de un
tiempo buscan otros caminos. 

¿Qué significa para ti Industrias Ríos?

Aunque pueda parecer algo “moñas”, para mí, la
empresa es la familia y es mi vida. Pero la
gestión, de la misma tiene que ser acorde con los
tiempos modernos; ya no es como en los años
70, en los que como aparecía en los contratos
laborales, el empresario era como un padre para
los empleados.
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¿Cuál es el crecimiento previsto de la empresa
para los próximos años? Después de más de
40 años, ¿Cuál es hoy tu mayor ilusión?

Pues son tiempos de cambios, y lo que buscamos es
integrarnos dentro de estos cambios, con nuevos
clientes, que nos exigirán mejoras y nuevos campos.
En estos tiempos, nuestra mayor ilusión está en los
cambios que están sucediendo y en los futuros
proyectos que aparecen en nuestra ciudad.



¿En qué proyectos estáis inmersos actualmente?

En la actualidad estamos en un proyecto de I+D, en el que llevamos varios años, sobre la extinción de incendios.
Y estamos muy animados con la posibilidad de entrar dentro del parque de proveedores del proyecto Switch Mobility.

¿Dónde y cómo os veis de aquí a 10 años?

Fundamentalmente nos vemos aquí; luego lo que es difícil de predecir es para quien, esperamos que se mantengan los
clientes de automoción y que podamos haber ampliado más nuestro abanico de clientes.
Esperamos haber podido terminar de desarrollar nuestro proyecto de I+D, haber podido comercializarlo y que sea un
nuevo campo de negocio para nosotros.

¿Crees que las empresas avanzan en materia de
gestión responsable?
Creo que sí, y que es lógico, porque va estabilidad y
fiabilidad de la empresa.

¿Crees que hoy los Objetivos de Desarrollo
Sostenible guían la estrategia de las empresas?
La estrategia de las empresas las marca el mercado en el
que se muevan.

Por tu experiencia de estos años, ¿Cuál es tu
consejo para otros emprendedores y
empresarios?
Fundamentalmente, que les guste lo que hacen y que estén
siempre en guardia.
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#ComunidadVAMETAL
"Llegar juntos, es el principio

Mantenerse juntos, es el progreso.
Trabajar juntos es el éxito." Henry Ford


